

Ici et ailleurs

• Santé
Plus de 420 tonnes de médicaments saisis

Interpol a annoncé vendredi la saisie de plus de 420 tonnes de produits médicaux de contrebande en Afrique de l'Ouest, dans le cadre d'une vaste opération de police internationale. "Des initiatives comme l'Opération Heera visent non seulement à protéger le public de produits pouvant être dangereux pour la santé, mais aussi à démanteler des réseaux clandestins qui sont souvent liés à d'autres formes de crimes graves", a déclaré le directeur exécutif des services de police d'Interpol, Tim Morris, cité par le communiqué de l'Organisation internationale de police criminelle, dont le siège est à Lyon (centre-est de la France). Ce vaste coup de filet, mené entre le 15 mai et le 17 juin, coordonné par Interpol, a mobilisé quelque 1.150 agents de police, de douanes et d'agences de réglementation des produits de santé de sept pays: le Bénin, le Burkina Faso, la Côte d'Ivoire, le Mali, le Niger, le Nigeria et le Togo.

• Célébrités
Taylor Swift rebelote

La superstar américaine de la pop Taylor Swift a sorti vendredi un premier single de son prochain album, un titre house au ton vengeur où elle s'en prend à une personne non-identifiée qui pourrait être selon ses fans le rappeur Kanye West. C'est la première nouvelle chanson de la chanteuse de 27 ans depuis son duo avec Zayn Malik en décembre dernier, son premier titre en deux ans, qui est la bande originale du film "Cinquante nuances plus sombres" sorti en février. Mercredi, Taylor Swift avait annoncé la sortie d'un nouvel album pour le 10 novembre, intitulé "Reputation". Le précédent, "1989", sorti en 2014, marquait la mue de l'ancienne chanteuse country et avait été l'un des plus grands succès commerciaux de la décennie.

• Cinéma
Bruce Lee immortalisé

Lors d'une soirée californienne de décembre 1964, deux hommes au sommet de leur art se sont lancés dans un affrontement resté dans les annales du kung fu. D'un côté, un moine bouddhiste malingre de 24 ans, fraîchement débarqué de Chine, exsudant la modestie bien qu'il soit l'un des maîtres les plus doués du mythique Temple de Shaolin, berceau du kung fu. Face à lui, un impétueux combattant américain d'origine chinoise de 24 ans également, qui allait devenir une légende des sports de combat à mains nues.

Rassemblés par F.S.L.

Assemblée générale de l'Association des transporteurs du Gabon (ATG)

La formation boudée

E.L.
Libreville/Gabon

L'initiative du ministère des Transports et de la Logistique de soumettre les transporteurs à une nouvelle formation dite professionnelle ne suscite pas l'assentiment des intéressés. Ils pensent que cette nouvelle initiative de la tutelle vient plutôt alourdir leurs charges.

LES transporteurs urbains et suburbains de la commune de Libreville, réunis au sein de l'Association des transporteurs du Gabon (ATG), étaient en assemblée générale récemment aux Charbonnages, autour de leur président Jérôme An-



Photo : E.L.

Les transporteurs réunis autour de leur président...

goue Ndong. L'ordre du jour portait essentiellement sur la formation professionnelle préconisée par l'ancienne ministre des Transports, Flavienne Mfoumou Ondo, en vue d'améliorer la prestation des conducteurs. Pour bénéficier de cette formation, apprend-t-on, les futurs candidats devront s'acquitter des frais d'ins-

cription. Selon le président, un conducteur de taxi devra, par exemple, déboursier une somme de 115.000 FCFA pour suivre ladite formation, et 35.000 FCFA pour les frais du Trésor public. Le même montant (35.000 FCFA) sera exigé aux autres conducteurs des catégories de poids lourd, léger et autres transporteurs (de per-



Photo : E.L./L'Union

...Jérôme Ango Ndong.

sonnes ou de la marchandise), qui devront respectivement déboursier 180.000 et 280.000 FCFA, pour leur formation. Rappelons que le diplôme délivré au terme de ladite formation ne sera valable que pour une durée de deux ans, a déclaré le président de l'ATG. Il s'est, par ailleurs, inter-

rogé sur l'utilité de cette formation qu'il juge de trop. «Nombreux d'entre nous avions déjà atteint les 5, 10 et 20 ans de conduite, et nous sommes également passés dans les auto-écoles. C'est pourquoi nous pensons que cette énième formation et ses nouvelles sommes d'argent viennent plomber l'action dans un secteur où il y a trop de taxes et de contrôle», a-t-il martelé.

Les transporteurs sollicitent l'aide des maires des communes de Libreville, Akanda, Ntoum et d'Owendo, afin que ces derniers plaident leur cause auprès des autorités compétentes. Et ce, pour éviter des mouvements de grève qui pénaliseraient les usagers en cette période de grandes vacances.

Consommation/Filtre à eau

Faut-il en user ?

Anita J. TSOUMBA
Libreville/Gabon

« **BOIRE** de l'eau de la SEEG (du robinet ndr) non filtrée ? Laissez-la reposer quelques heures, regardez au fond d'un récipient, et venez me dire si vous serez motivé à la boire ! Une eau, on ne sait même plus si elle est véritablement potable », s'est exclamé Marie-Gaëlle N., agent dans l'administration publique.

Comme elle, de nombreux ménages au Gabon, méfiants, refusent de plus en plus de boire de l'eau sortie directement du robinet. La qualité et le caractère potable du précieux liquide sont remis en cause par les consommateurs, au profit des eaux embouteillées et des systèmes de filtration individuels pour l'eau courante, dont les filtres à eau domestiques ravissent la vedette.

De formes et de tailles diverses, il s'agit d'un attirail "indispensable", censé débarrasser les pichets des éléments indésirables tels que le chlore, le calcaire et autres virus et bactéries que peuvent contenir l'eau à la sortie des canalisations. Il est présent dans les maisons, les bureaux, les salles de sport et autres espaces publics, aussi bien dans les grandes villes qu'en zone rurale.

A l'exemple du DrinkPure Home, petit engin en forme de toupie à fixer à la sortie du robinet, le filtre en sandwich, composé de trois parties dont l'une faite de charbon, permet, selon les utilisateurs, de filtrer plus de 99% des bactéries et des virus, ainsi que certaines particules dont, bien sûr, le chlore.

Le filtre en colonne, plus présents dans les espaces, plus vastes comme les bureaux et autres espaces publics, ne sont pas en reste. «



Photo : R.H.A./L'Union

Le filtres à eau de plus en plus présents dans les foyers.

Moi, je filtre l'eau pour faire disparaître la saveur chlorée, et ça me revient moins cher. Comme je n'ai pas assez d'espace dans la maison, je prends le petit filtre à placer directement sur le bout du robinet. En dehors de cela, il y a une espèce de boue ou de lie visible au repos de l'eau, avant son utilisation. C'est pour ces raisons qu'aujourd'hui, les gens préfèrent utiliser les filtres à eau», soutient Tatiana, une autre inconditionnelle des eaux filtrées venue acheter un nouveau gadget.

Pour d'autres, le filtre revêt un intérêt tout aussi particulier. « Il retient une partie du calcaire, du calcium et du magnésium contenu dans l'eau. C'est le dépôt que l'on observe quand on laisse reposer l'eau. Le filtre va aussi protéger les canalisations et les appareils ménagers chauffants. Il en est de même en ce qui concerne le tartre et toutes les traces de matières en suspension (sable, limon, argile...) pouvant troubler l'eau. C'est vraiment un gadget qui a sa place dans nos maisons », révèle, pour sa part, Alida M., consommatrice d'eau filtrée.

CONTRE-PRODUCTIF. Toutefois, si les filtres à eau semblent satisfaire à l'exigence des consommateurs en matière d'eau potable, une autre interrogation taraude bien des esprits : un filtre au bout de son robinet est-il utile ? La question semble anodine, mais pour-

tant importante. Des avis sont tranchés sur la plupart de ces dispositifs : « Il est, à mon avis, inutile de filtrer les eaux du robinet. L'eau des robinets provient soit des rivières, soit des nappes phréatiques, soit des deux en proportions variables selon les localités. Avant d'arriver dans votre maison,

plusieurs étapes permettent de débarrasser l'eau de ses bactéries, produits indésirables et autres impuretés », confie un agent de la Société d'énergie et d'eau du Gabon. Avant d'ajouter que les filtres domestiques peuvent même avoir l'effet inverse à celui escompté : « Ajouter une étape de filtration bacté-

riologique va plutôt augmenter le nombre de microbes qui prolifèrent, du fait de la manipulation du filtre. Et donc une contamination plus importante au pichet », explique-t-il. Au final, filtrer une eau... déjà filtrée, oui, mais à condition de souvent changer de filtres.



UNIVERSITE OMAR BONGO

Campagne d'informations et d'admission 2017-2018

Dans le cadre du processus d'inscriptions 2017-2018, le Secrétaire Général de l'Université Omar Bongo invite les nouveaux bacheliers à assister à une campagne d'informations et d'admission organisée à leur intention, en fonction de leurs vœux, selon le calendrier fixé ainsi qu'il suit :

- > Lundi 28 août 2017 : **Anglais, Etudes Ibériques, Psychologie, Philosophie ;**
- > Mardi 29 août 2017 : **Anthropologie, Etudes germaniques, Géographie, Lettres Modernes ;**
- > Mercredi 30 août 2017 : **Histoire, Littératures Africaines, Sciences du Langage, Sociologie ;**
- > Jeudi 31 août 2017 : **Droit, Economie.**

A cet effet, les candidats devront se munir des pièces suivantes :

- Une attestation du bac (original plus copie légalisée) ;
- Un relevé de notes ;
- Un acte de naissance (copie légalisée ou original).

NB : La présence des nouveaux bacheliers et de tous les candidats à une première inscription à l'UOB est obligatoire.

Fait à Libreville, le 14 août 2017

**Le Secrétaire Général
Dieudonné-Robert OBANGA**